

# Nouveau départ pour notre *Revue* en 2017



**Judith Auer**

j.auer@agora-romandie.ch

Dans l'éditorial précédent, Walter Willener, président de l'Amtra, indiquait que des mises en conformité entre Agroscope et l'Amtra étaient nécessaires en raison de la nouvelle réglementation fédérale. C'est chose faite. En effet, la collaboration entre Agroscope et l'Amtra vient d'être scellée par un nouveau contrat réglant les prestations mutuelles à la satisfaction des parties. Le millésime 2017 s'inscrit ainsi dans la continuité.

Ainsi, pour le lecteur, rien ne change: la revue paraîtra comme de coutume six fois par année, le premier numéro étant dédié au Guide de viticulture (années impaires) ou d'arboriculture (années paires), accompagnés de leurs Index. Elle sera toujours disponible sous forme imprimée, électronique ainsi qu'en format pour tablettes et smartphones Apple ou Android. L'Amtra poursuit également son projet de mise à jour des fiches techniques viticoles. Actuellement, 17 fiches recto-verso entièrement revues par les chercheurs d'Agroscope existent déjà en français, en allemand et en italien. Six nouvelles fiches paraîtront au début de 2017. Les stades phénologiques de la vigne, du poirier, du pommier, de l'abricotier, du cerisier, du pêcher et du prunier, disponibles en format poster, très didactiques, rencontrent un franc succès. L'Amtra poursuit également ses projets d'édition de la série d'ouvrages sur la vigne. La publication des volumes 3 *Virus, bactéries et phytoplasmes* et 4 *Nutrition et physiologie* est prévue d'ici à 2019.

## L'Amtra s'installe à la Maison du Paysan

Le nouveau contrat de collaboration entraîne quelques changements dans le fonctionnement de l'Amtra, qui quitte Changins pour rejoindre la Maison du Paysan à Lausanne, où se trouvent déjà deux partenaires de notre revue, Agora et Agridea. Bien entendu, la rédaction de l'Amtra maintiendra ses relations privilégiées avec les chercheurs d'Agroscope à Changins, Pully, Conthey, Wädenswil et Cadenazzo, et se réjouit de poursuivre cette fructueuse collaboration.

## Des changements à la rédaction

Eliane Rohrer, rédactrice de la *Revue* depuis vingt-huit ans, prend une retraite bien méritée à la fin de 2016. J'en profite pour la remercier très chaleureusement pour l'excellence de son travail et la qualité des contacts qu'elle a su développer et entretenir, en particulier avec les scientifiques (voir également le portrait en p.399). Fort heureusement, son activité se poursuivra partiellement dans l'accompagnement de la rédaction des volumes 3 et 4 de la série La Vigne.

Quittant Agroscope à la fin de cette année, la soussignée reprendra la direction et la rédaction de la *Revue* à partir du 1<sup>er</sup> janvier prochain. Ayant déjà assuré sa direction depuis près de dix ans, cette solution permettra, dans cette période quelque peu chahutée, d'assurer une certaine stabilité malgré les nombreux changements (voir ci-dessous).

Je remercie d'ores et déjà tous nos lecteurs pour leur fidélité et leur adresse mes meilleurs vœux pour la nouvelle année.

*Judith Auer*

## Nouvelle adresse de l'Amtra au 1<sup>er</sup> janvier 2017

AMTRA  
Avenue des Jordils 5  
CP 1080  
1001 Lausanne  
info@revuevitiarbohorti.ch

Fonction	Quittent le comité	Nouveaux nommés
Président	Walter Willener	Loïc Bardet
Vice-président	Jean-Philippe Mayor	NN
Membres	Dominique Romanens	Christian Ochsenbein